

Patrimoine

Andouillé-Neuville : Le tombeau de Saint Lenard dévoile ses mystères



L'allée et son arceau menant au tombeau de Saint Lenard.

Sur la route de Rennes au Mont Saint-Michel, à hauteur d'Andouillé-Neuville, dans un petit bois, un lieu insolite renferme le tombeau de Saint Lenard (parfois confondu avec Saint Léonard).

Une chapelle était placée sous le vocable de Saint Lenard attestée au XII^e siècle et en 1580 au bois de Borne en Gahard. Après la destruction de la chapelle, le culte de Saint Léonard a été perpétué sur le territoire de la paroisse d'Andouillé-Neuville.

De la légende au pèlerinage

La tradition rapporte que Lénard, un bandit qui répandait la terreur, porta un jour à ses lèvres une pomme sauvage. Il la jeta à cause de son amertume et elle resta suspendue à un arbuste. Quelque temps plus tard, il retourna sur les lieux et constata que la couleur de la pomme avait changé. Surpris, il la goûta et trouva sa saveur exquise.

Lénard comprit, dès lors, que tout peut s'amender ici bas. Il résolut de se corriger lui-même et de faire à l'avenir autant de bien qu'il avait fait de mal dans le passé. Au même instant, rapporte la légende, il aperçut un routier qui s'efforçait de retirer sa voiture d'une ornière et se hâta de lui venir en aide. Mais, se croyant attaqué, le charretier le tua d'un coup de bâton.

Une vénération toujours vivace au XXI^e siècle

Lors du renouveau religieux de la fin du XIX^e siècle, un tombeau et sa croix furent érigés en 1867, à l'endroit actuel, sous le

ministère du 1^{er} Archevêque de Rennes, Godefroy Brossay Saint Marc, malgré la réticence du clergé local.

Aujourd'hui, ex-voto et autres objets de dévotions foisonnent au pied de chaque arbre situé dans l'allée menant au tombeau. Celui-ci est en permanence entouré de fleurs fraîches, plants et compositions. En ce lieu se mêlent croyances païennes et chrétiennes, superstition, culte des morts, fétichisme, dans un imbroglio époustoufflant de mystère qui inspire, somme toute, le respect.

► À découvrir

Le tombeau de Saint Lenard et sa croix, le long de la départementale, peu après Saint Aubin d'Aubigné, à hauteur d'Andouillé-Neuville... Saisissant.

*Contribution de l'association Bas Champ :
Guy Castel et Lionel Henry.*



Une composition, jouxtant la croix de granit, datant de janvier 2016.